



«Ich bin auch eine Auto-Ausstellung»: Das Autokino Muri wird von Fans amerikanischer Karossen organisiert.

HO

Kinogenuss mit Sommerfeeling

Open-Air-Kinos Drei Aargauer Veranstalter versuchen, mehr zu bieten als einfach Kino ohne Dach

VON DAVID HUNZIKER

Wenn die Abende sich in die Länge ziehen, die Temperaturen steigen und die Menschen nach draussen drängen, ziehen auch viele Kulturveranstalter mit ihnen unter den freien Himmel. Auch Kinos stellen plötzlich da und dort ihre Leinwand in die Landschaft und schmücken sich mit dem Open-Air-Label. Knapp zwanzig solcher Veranstaltungen finden diesen Sommer im Aargau statt. Die meisten von ihnen picken sich die leckersten Häppchen aus dem Hollywoodprogramm der letzten Jahre heraus oder greifen auf kleinere, aber gross rausgekommene Filme zurück. Ein Barbetrieb ergänzt das Kinoerlebnis.

Das Auto im Rampenlicht

Besonders interessant wird es dann, wenn das Konzept diesen Rahmen sprengt und nicht mehr nur die Leinwand im Rampenlicht steht. In Muri kann sich der Kinobesucher ins Auto setzen, damit ins Kino fahren, das Radio aufdrehen und gleich im Auto geniessen: eine Abendunterhaltung, die für den Amerikaner wie gemacht scheint. Was im Geburtsland des Autokinos noch immer gang und gäbe ist und besonders in den Fünfziger- und Sechzigerjahren zum Kult

wurde, ist bei uns nach wie vor eine Seltenheit.

In Muri wird diesem Mangel seit 1997 abgeholfen: Eine Handvoll Fans amerikanischer Autos organisiert da jährlich ein Autokino auf einem Hügel bei Muri mit Blick auf die Berge und das Fricktal unter pechschwarzem Nachthimmel. Der Anlass ist eine Feier der amerikanischen Kultur: Etwa die Hälfte der Besucherautos sind US-Oldtimer – sie stehen rechts, die «normalen» Autos links –, es werden riesige Hamburger mit Sternchen und Streifen geschmückt und auch die gezeigten Filme, «Taking Woodstock» und «Das A-Team» fallen nicht aus dem thematischen Rahmen.

«Taking Woodstock zeigt den American Way of Live», begründet OK-Mitglied Thomas Nebel die Wahl dieses Films. «Ausserdem spielt er in den Siebzigerjahren und es gibt für uns wunderschöne Autos zu sehen.» Auch beim «A-Team» aus der US-Kulterserie tritt ein prominentes Fahrzeug, ein schwarz-roter Bus, auf.

Von der amerikanischen Monokultur in Muri zum kulinarischen Multi-

kulti in Baden: Das Restaurant Metropol bringt in seinem gemütlichen Hinterhof für über hundert Besucher Filme von jedem Kontinent mit der Küche des jeweils im Film gezeigten Landes zusammen. Zu «Ouaga Saga», der in Afrika spielt, etwa wird Couscous serviert, mexikanische Gerichte passen zu «Cinco días sin Nora» und «La

Misma Luna» und zu «Mao's Last Dancer» wird ein chinesisches Gericht auf dem Menüplan stehen. Ganz genau kenne man die Menüs noch nicht, meint Bernadette

Suter vom Restaurant Metropol. Bei der Ausarbeitung wird die Küche von kulinarischen Fachleuten unterstützt.

Hollywood auf der Holzbrücke

«Wir legen Wert auf Independentfilme mit Tiefe, nach denen man mit einem guten Gefühl nach Hause geht», erklärt Suter die Filmauswahl. Das Programm bietet hochwertiges Weltkino, das nicht an jeder Ecke gezeigt wird und einen Abstecher nach Baden lohnenswert macht. Bekannt ist diese Tatsache schon länger: Jeweils Tage zuvor waren die Kinoabende letztes Jahr ausgebaut.

Eher die grossen Hollywoodfilme, dafür an einem speziellen Ort zeigt das Broggekino in Sins: Eine alte Holzbrücke dient an fünf Abenden als Freiluft-Kinosaal. «Wir sind das einzige wettersichere Open-Air-Kino der Schweiz», scherzt der technische Leiter des Broggekino, Peter Arnold. Ihn überfiel die zündende Idee zum Anlass bei einem Spaziergang. Die fünfte Ausgabe wird wieder jeweils achtzig bis neunzig Besucher auf die Brücke locken und ihnen eine «leichte Sommerunterhaltung» bieten. Für zu spezielle Filme sei das Einzugsgebiet zu klein, meint Arnold. Das Programm reicht von «R.E.D.» für Actionfans über «Drachenzähmen leicht gemacht» für Familien bis hin zum Schweizer Erfolgsfilm «Sennentuntschi».

Autokino Muri 22. Juli: «Taking Woodstock». 23. Juli: «Das A-Team». Filmstart um 22.00 Uhr. Infos: www.autokinomuri.ch

Broggekino Sins 10. bis 14. August, alte Holzbrücke. Filme jeweils ab 20.30 Uhr. Infos: www.broggekino.ch

Kulinarisches Open-Air-Kino Baden 10. bis 20. August. Essen ab 19.00 Uhr, Film ab 21.00 Uhr. Infos über den Open-Air-Kinoguide von www.cineman.ch
Aktuelles Open-Air-Kino-Programm auf Seite 22 und jeweils in der az-Agenda.

Es werden riesige Hamburger mit Sternchen und Streifen geschmückt.